

En Gerona un mes, 5 rs. tres id. 12.
 En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
 Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.
 Número suelto 1 rs.
 La suscripción se hace previo pago adelantado
 Dirigirse, Escaleras de San Martín, número 8,
 segundo.

EL CONSTITUCIONAL

Reclamos. Los suscritores un real línea y dos idem los no suscritores. Comunicados. Precios convencionales y á juicio de la administración de uno á cuarenta reales línea. Anuncios de cuarta página. Los suscritores medio real línea. No suscritores un real. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelven originales.

Órgano del partido liberal dinástico de la Provincia de Gerona

AÑO VII. REDACCION Escaleras de S. Martín, núm. 8, segundo.

Domingo 10 de Abril de 1887.

SE PUBLICA

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

NÚM. 943.

LA C. FABRIL SINGER DE GERONA.

Se necesitan Comisionados idóneos y de responsabilidad en todos los pueblos de esta Provincia; para la venta de Máquinas para coser y todo lo concerniente á las mismas: como tambien viajantes con garantía positiva; para mas informes en el establecimiento de «La Compañía Fabril Singer», Abeuradors, 8, Gerona, de 8 de la mañana á 9 de la noche; todos los dias laborables.

PELUQUERÍA de MÁXIMO Se necesita un dependiente.

Á «LA PROVINCIA»

III

El estilo es el hombre, dijo filosóficamente el gran naturalista Buffon.

Esta sentencia sin duda ocurrió á La Provincia al leernos por vez primera, cuando en el suelto ocupándose de nuestro humilde language, parece ponerse á verlas venir de si ha de contestar y tomar en consideracion nuestros pobres escritos. Aunque nuestro objeto es arraigarle sus acostumbrados escarceos, no nos importa un bledo que haga una cosa, ni que deje de hacer otra, porque de contestarnos ó no, irremisiblemente habrá de deducir que los liberales de este pueblo, además de pertenecer á la clase de que, *se rompen antes no se doblan*, su carácter les da para hablar en plata, y decir las verdades á la pata la llana. En su consecuencia, de oblar esa publicacion por el silencio, no tomaremos á desprecio su resolucio, muy al contrario, creemos que le faltan argumentos para justificarse y rebatir nuestras modestas aseveraciones, demostrando á las claras la *plancha sobre plancha* que se ha permitido al ocuparse de esta localidad.

Interín consuélase con decir que nuestro *culto* estilo «deja bastante que desear.» ¿Puede esperarse mas de unos *labriegos* que hacen uso de su derecho al verse indignamente insultados? Nosotros, á la par de no tener pretensiones de polemistas de fuerza, nos reconocemos débiles pigmeos para la gigantaza La Provincia, pero aun así, con nuestro *inculto* language, y característica *aspereza*, como naturales de estos montes, á los *comedidos* y bruscos ataques, nunca *haremos* los oídos sordos, como no cejaremos para dar al traste con los caciques, y acabar con toda clase de despotismos. Si los *ojos de lince* de la *marisabidilla*, de esta señora tan bien *nacida* como

cortés, se fijasen en su manera de decir, quizás advirtieran lo mucho que hay de evitar, corregir y enmiendar, antes de hincar diente en lo ajeno.

No creemos prudente ni mucho menos decoroso manifestar, porque conducto supimos que La Provincia se ocupaba de los liberales de este pueblo, así es que suplicamos á su Director que, cuando lo haga, se sirva mandarnos un ejemplar del número correspondiente, que se lo bonificaremos como Dios manda. Nuestro natural no es de *aguantar*, ni de ir debajo aguas en busca de corales y madreperlas, como tampoco de ofrecer al público alquimia por oro de ley, nosotros estamos contentísimos de nuestra humilde suerte, dejando para otros de *oficiar de mercaderes* en el combate de la vida, y si alguna vez hemos *aguantado*, ha sido *velis nobis*, como aquella pesada *cruz* del Ayuntamiento intruso, barrabasada del *pontífice máximo* de Monells, que por catorce meses llevábamos á cuestas. Recordamos muy bien aquel pequeño calvario, debiendo confesar que, *aquello si que fué aguantar*.

Y volviendo á nuestro propósito; á que no sabe La Provincia de que color político son los amigos que tiene en este pueblo? Aunque este periódico arriase bandera á los republicanos en la eleccion de cargos de la Excelentísima Diputacion, y que hoy sea el eco fiel de los que, agrupados en nefando contubernio, no cejan en mantenerse unos, y escalar otros puestos inmerecidos, no será demás decirle quienes son sus protegidos, á fin de que si cabe, los defienda con mas calor, y les ponga mas afecto.

Para clasificarlos de fijo es difícil, llamémosles interinamente carlo-conservadores. Proceden del carlismo *enragé*, como lo demuestra el haber sido el jefe de esta localidad cabecilla en la última guerra civil. Al ser derrotado el pretendiente, y haber fracasado aquellos *sanos y sagrados* principios de *Dios, Pátria y Rey*, viendo que sus parciales, despues de haberse permitido toda clase de vandálicos actos y bárbaras atrocidades, les habia sido imposible entronizar su frenesí de despotismo, determinaron probar fortuna en el campo de la política, para ver si conseguían con el embuste, falacia é intriga, lo que no pudo conseguirse con las armas.

Renegando, como la inmensa mayoría de sus *religiosos* compañeros, de sus primitivas ideas belicosas, no

titubearon en plantar á su *señor*, *el de las húngaras*, dejando el antiguo traje de cimarron para vestirse el moderno de mestizo. Por quítame allá esas pajas, ya les vimos ciegos partidarios de D. Alberto Camps, actual diputado á Cortes por este distrito, quien agradecido, no deja de recompensarles con creces sus leales servicios.

¿Pero creyeron suficientes estas evoluciones para llegar á la meta de sus inspirados designios? Seguramente que nó, porqué proporcionados del correspondiente *gorro-frigio*, no han dejado de ponerse á las órdenes de D. Pedro Puig, de D. Luis Albert, y de D. Tomás Vidal, siempre y cuando les ha convenido. Así es que, en las elecciones de diputados á Cortes, les hemos visto *oficiar* de conservadores; y, en las provinciales de republicanos.

¿Va comprendiendo La Provincia si, entre el contubernio que se agita en esa ciudad, y lo que pasa en este pueblo, hay en pequeño su *similiter cadeus*? ¿Si algunos de primera fuerza de aquel flamante grupo, son los que protejen, amparan y dirijen á los de ahí en sus diabólicos actos? No puede menos, puesto que todos son de un mismo fuste, y existe la reciproca de ayudarse mutuamente. Los unos, como móviles instrumentos, sirven de escabel á los otros para remontarse á lo increíble, invistiéndose de cargos que distan de merecerlos; y los beneficiados de conseguido su objeto, sentados en sus *poltronas*, y ejerciendo de padres de *marras*, á la par de no convenirles, no pueden ni deben olvidar á los de lugar para que sigan inspirando en los pueblos.

Y como lo que pasa aquí, poco mas, poco menos, sucede en los demás pueblos del distrito, hé aquí, como á pesar de ser de *illo tempore* los habitantes del mismo la inmensa mayoría liberales, y dominar el espíritu progresivo del siglo, se encuentra á merced de los conservadores y federales; que digo de los reaccionarios, puesto que estas dos palabras no dejan de ser sinónimas en esta comarca. ¿Pero de que partido son, estos señores imperantes? Del sol que mas calienta. ¿Cuál es su credo político? Mandar y embrutecer, comer á dos carrillos, y medrar á destajo. ¿Cuales son sus timbres? Acachelar ayuntamientos, mala administracion y divisiones en los pueblos. ¿Como triunfan? Por medio del cohecho, del atropello, y de las tupinadas.

Así es que La Provincia, curiosa de saber lo que pasa en esta localidad, puede tomar nota de lo que sigue:

En el mes de Abril de 1885 fué suspenso el Ayuntamiento liberal de este pueblo, (barrabasada del cacique de Monells) gobernando los conservadores. La suspension no fué confirmada por el Ministro, pero siguió *como si tal cosa*. Los legales requirieron á los *ilegales* á los cincuenta dias de aquella para que cesasen en los usurpados cargos. ¿Cesaron? Ni á tres tirones.

En el mes de Mayo del mismo año hicieron los *intrusos* las elecciones municipales, no con las listas electorales verdaderas, juntas, legales, y confeccionadas en tiempo oportuno, sino con las que se permitieron amasar pocos dias antes de las elecciones. Pues estas, á la par de ser falsas, injustas y extemporáneas, estábamos eliminados la inmensa mayoría de los liberales que teniamos legal derecho, y puestos en nuestro lugar otros de su fuste que bajo ningún concepto lo tenían, ni lo tienen.

La mesa interina se formó seguramente en casa del ex-carlista D. Sebastian Pagés, *fiel de fechos* de los *ilegales*, porqué saliendo este, el monterilla y cuatro individuos mas de la misma para el Colejio, de abrirlo, dar las nueve y quedar constituido, todo fué uno. Quisieron entrar al referido local los electores liberales, y entonces si, señora La Provincia, que fueron *arrojados* del mismo. Acudimos para ante la Comision provincial, acompañando las protestas que no se nos admitieron, copias autorizadas y auténticas de las listas falsas y verdaderas, actas notariales, etc. etc. y no fuimos atendidos á consecuencia de estar encomendados los imperantes á *San Vidal* y á *San Puig*.

En los catorce meses que usurparon los intrusos los cargos á los propietarios, hicieron aquel repartimiento de que hablamos en nuestro primer escrito, no despacharon las peticiones de los liberales, cobraron muy bien los impuestos y cargas municipales, no pagaron casi nada, antes de salir *perdieron* el sello de la Alcaldía, se relienen mucho dinero, no quieren rendir cuentas, etc. etc., dejemos en el tintero lo mas *gordo* que, si acaso, ya tendremos tiempo de ocuparnos de semejantes injusticias y barrabasadas.

Y para concluir, á que no sabe La Provincia que se roba mucho en este

pueblo? ¿Qué los perjudicados todos pertenecen al partido liberal? ¿Qué el Juez y cabo de somaten son conservadores? ¿Qué si el uno no tramita, el otro duerme como un lirón? Tiene la palabra esa publicacion, *si merecen ser tomados en consideracion nuestros escritos.*

Fermin.

Mont-rás 6 de Abril de 1887.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Hostalrich 9 Abril de 1887.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Mi apreciado amigo; estando á la orden del día la gravísima cuestion para este pais de aquel célebre juicio de conciliacion que retiene en la cárcel de Arenys al memorable Salvador Torrent y compañeros, debo ocuparme en primer término de la soltura que dicen que estos procesados han solicitado á la Sala de lo criminal de Barcelona y á cuya escarcelacion la clase propietaria y honrada de esta comarca no cree se acceda por la enormidad del delito que se persigue y la alarma extraordinaria que ha producido en todos los pueblos.

Mientras el fallo de este incidente se aguarda con ansiedad, es sabido que Torrent hace dias habia sido trasladado á Santa Coloma para venir á declarar á esta en aquella otra causa no menos célebre de axacciones ilegales que se sigue en la Audiencia de esa ciudad, empero despues de haber salido de aquel Juzgado enérgico y justiciero á disfrutar de la licencia concedida.

De aquí que cuando el público menos lo esperaba se presentó la figura moruna del insigne Torrent en las calles de esta sobre las diez de la mañana del día 30 del pasado montado en lujosa central y tirada por tres briosos caballos, acompañándole el regente suplente del juzgado señor Vilalonga, su acesor el señor Rodés, el actuario señor Rotllan, su escribiente, el alguacil y dos guardias civiles, dirigiéndose á la secretaría municipal para evacuar la diligencia que dicen que en comision el Juez propietario habia conferido al municipal de esta y la cual no habia sido revocada.

Tales hechos y sorpresa dió lugar á que los maliciosos se despachasen á su gusto y mayormente al observar que á las once y media de la propia mañana aquellos viajeros salieron á comer al Empalme como si de una fiesta campestre se trataba. Pero los que de esta manera discurrían debían comprender que las respetabilísimas personas que constituían aquella comision judicial, obran siempre á tenor de un recto criterio y jamás obedecen á móviles que solo son propios de los que los propalan.

Además, las consideraciones y miramientos guardados al celeberrimo Torrent, son tanto mas admisibles en cuanto á los hermanos Molina de Barcelona se les tienen mayores, segun los

diarios de aquella ciudad. La chismografía y malediscencia de los que censuran una medida que sino satisface al menos sirve de lenitivo á los encarcelados debe cesar por completo, porque á nada conducen los comentarios de si á aquel se le ha tratado como marqués ó delincuente y si le llevaban ó no maniatado cual simple indocumentado. Basta y sobra que el activo procesado haya tenido que aplacar su orgullo y altivez en pleno día ante aquellos moradores de un pueblo que por espacio de diez años le habian tenido por perseguidor y azote.

En lo demás no ocurre en esta localidad sino el hecho inconcebible de que por efecto de aquellos resabios parece continuamos en pais incivilizado pues de continuo unos cuantos seres repugnantes y mal avenidos con la descendencia y educacion se entreliegan en provocar, insultar y atropellar á los pacíficos y honrados vecinos al observar que el cuartel de la Guardia civil se cierra á las primeras horas de la noche.

De aquí que ante esta falta de vigilancia hace algunos dias que en presencia de su jefe y en plena concurrencia en el anden de la estacion del ferro-carril, uno de aquellos, por mas señas desertor francés, insultó á un guarda bosque y golpeó al pregonero y alguacil del Juzgado municipal en el acto de practicar una comision del mismo, razon por la que se instruyeron las oportunas diligencias. Mas es inútil que esto se practique si gubernativamente el alcalde no toma medidas enérgicas contra los que perturbaban la libertad de los demás, pero temo no se hará y cual se ha abandonado el propósito de perseguir á los revendedores que defraudan en el peso á pesar que en el solo día que se practicó dicha operacion se encontraron en infraccion los tenderos Francisco Plans, Pedro Comas, Pablo Giol, Francisco Masorell y Mariano Draper.

Hemos tenido el gusto de tener entre nosotros el simpático y pundonoroso brigadier señor Elias antes de tomar posesion de ese Gobierno militar, no pudiendo menos de felicitar á esa ciudad y provincia por la adquisicion de tan bella persona.

Nada digo del mal tiempo que está haciendo porque es general, pero si que parece hemos vuelto á pleno invierno.

Otro día escribiré sobre la administracion municipal de esta localidad.

El Corresponsal.

Paris 7 Abril de 1887.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

En Inglaterra, la Cámara de los Comunes, suspende sus sesiones por algunos dias. El martes próximo volverá á reunirse, como el gobierno lo deseaba.

La segunda lectura del bill de coercicion debia comenzar en la sesion de antes de ayer y Mr. Balfour pidió que se procediese á la discusion; pero en seguida un diputado de la oposicion,

Mr. Samuelson depositó una enmienda cuya tendencia era de aplazar la segunda lectura del bill, cuya adopcion, segun él, aumentaría los desórdenes en Irlanda y pondría en peligro la union de la Gran Bretaña. Toda la sesion fué ocupada con la discusion de esta enmienda. Sir Russel la sostuvo vigorosamente. Declaró que los argumentos en favor del bill eran muy débiles, que el pais está opuesto á medidas escepcionales y que el mejor remedio á este estado de cosas en Irlanda es de gobernar el pais segun sus aspiraciones.

El antiguo presidente Mr. Peel que se mostró tan parcial en la primera lectura del bill está enfermo y es reemplazado por Mr. Courtney, cuya imparcialidad es universalmente reconocida, y esta circunstancia ha reanimado la oposicion, por todos estos motivos, es muy posible que la segunda lectura del bill de coercicion no sea volada tan pronto como el gobierno lo desea. Por otra parte, las manifestaciones en los Estados-Unidos en favor de los irlandeses toman cada día mayores proporciones.

La reina de Inglaterra llegó ayer á Aix-les-Bains á las nueve en tren especial. Segun el deseo que manifestó no fué recibida oficialmente. Habitará durante su permanencia en la villa Mottet.

Un parte de hoy de Nueva-Yorck anuncia que una explosion de grisú acaba de matar once mineros en Venita, en el territorio indio.

Mr. Bershelot, ministro de Instruccion pública, sale esta tarde de Paris para ir á Marsella, donde le esperan Mrs. Millaud y Granet, con quienes debe embarcarse el domingo con destino á Argel.

Mr. Antoine, el diputado expulsado de Metz, por el gobierno alemán, y que estaba en Paris en el Gran Hotel, se ha marchado esta mañana con su hijo.

El Corresponsal.

CRONICA GENERAL.

De regreso de Madrid se halla ya en Torroella de Montgrí, nuestro querido amigo, el diputado provincial don Pompeyo de Quintana. Nada adelantaremos del resultado de las gestiones que con el señor Botet y comisionados de Tarragona y Lérida, ha hecho cerca del Gobierno, pues próxima la reunion de la Diputacion, ante ella darán cuenta del resultado obtenido, el que sin ser definitivo, sabemos ha sido satisfactorio.

Los comisionados de nuestra Diputacion regresaron muy complacidos del apoyo que les han prestado los diputados y senadores por Gerona y de la buena acogida que les ha dispensado el Gobierno.

El señor Quintana antes de salir de Madrid, celebró una detenida conferencia con el señor ministro de la Gobernacion en la que recibió seguridades de una pronta resolucion en

justicia, del expediente de division de bienes del hospital de Santa Cruz de Barcelona.

—Con extraordinaria concurrencia de fieles, se han celebrado en todas las Iglesias de la capital, las ceremonias propias de la Semana Santa y muy especialmente en nuestra hermosa Catedral, donde celebró en todas ellas de Pontifical, nuestro venerable Prelado, tanto en los divinos Oficios, como en la imponente y magestuosa ceremonia de la bendicion de los Santos Oleos, para el Sacramento de la Extrema-uncion, como para los del Bautismo y Confirmacion, ceremonia que solo puede hacerse, por el Prelado y que atrae todos los años á nuestra Catedral gran número de fieles deseosos de presenciar tan augusta ceremonia. A las tres de la tarde del Jueves Santo, tuvo tambien lugar la ceremonia del Lavatorio en el coro de la Santa Iglesia, lavando el señor Obispo los piés á doce pobres y pronunciando el elocuente orador sagrado D. Leonardo de la Rúa, un sermón alusivo á tan solemne como humilde acto, elocuentísimo como todos los suyos.

—Por la Alcaldia se han repartido oficios impresos á los propietarios, fijándoles el plazo de quince dias, para la colocacion de aceras en sus respectivas casas; previniéndoles que trascurrido este último plazo, la brigada municipal lo hará á sus costas.

Felicitemos á la Alcaldia por esta disposicion, porque el público tendrá que agradecerle el buen interés que se toma para mejorar (en lo posible) las calles y plazas de esta inmortal ciudad; pero seria muy conveniente que se mandaran colocar tambien aceras en los sitios donde hay huertos ó jardines, pues de este modo el público no tendrá que pasar por el arroyo, con barro y agua hasta las rodillas como sucede hoy.

Otra de las mejoras indispensables y útiles para esta capital, y que tal vez ha pasado desapercibida á nuestro Cabildo municipal, seria la desaparicion de los canalones, que tanto afean é incomodan al público y desdican de una capital de provincia que puede sea la única de España, que aun conserva estas antigüedades.

—A pesar de lo pésimo del tiempo durante los primeros dias de la semana, fué bastante benigno en los dias de Jueves y Viernes Santo, por cuyo motivo fué mucha la concurrencia que se vió visitando los Sagrarios.

Las procesiones de las Congregaciones de la Purísima Sangre y Pasion y Muerte de N. S. Jesucristo, se verificaron con mas pompa y solemnidad que en años anteriores, observándose en ellas un verdadero orden como era ya de esperar á pesar de ir tapados casi todos los congregantes.

En la del Via-Crucis que se celebró por la tarde del Viernes en las calles contiguas al Hospital civil, se vió tambien muy favorecida por gran número de fieles.

En suma, que la Semana Santa en Gerona se ha celebrado con toda solemnidad viéndose tanto los templos, como las calles, llenos mas que los otros años, gracias sin duda al cambio repentino del tiempo, pues despues de muchos dias de lluvia, el cielo se ha despejado dejándonos ya disfrutar de la benéfica primavera.

—A consecuencia de una complicacion en la enfermedad que sufría hacia unos dias; anteayer noche falleció nuestro querido y particular amigo el Coronel Teniente Coronel Jefe de Seguridad y vigilancia de esta provincia D. Raimundo Trinchera y Bolós.

La muerte del señor Trinchera ha sido verdaderamente sentida por cuantos nos honrábamos con su amistad, y por cuantas personas le habian tratado; á su desconsolada familia le deseamos la resignacion necesaria en trance tan terrible, y nos asociamos al acerbo dolor que experimenta por tan irreparable pérdida.

—Con la ópera *Il Trovatore* debutará esta noche la compañía que ha tomado el teatro principal durante la temporada de Pascua.

Deseamos á los artistas un feliz y satisfactorio éxito en el desempeño de su cometido.

Mañana lunes se pondrá en escena la *Traviata*, haciendo su primera salida en este coliseo la simpática tiple señorita doña Sofía Frigoyen.

—A las nueve y media de la noche de hoy tendrá lugar en los salones de «La Odalisca» un gran baile de sociedad; el cual promete estar muy concurrido.

A la misma hora tambien se celebrará baile extraordinario en el casino «Orfeon Gerundense».

Con que jovenes prepararse, que despues de siete semanas de descanso, podreis hoy entregaros á la diosa Terpsicore.

—Una verdadera fèria fué el mercado de ayer, pues la concurrencia era mucha, y las negociaciones tambien muchas y buenas.

—Durante la pasada noche han recorrido las calles de esta ciudad varios coros cantando las tradicionales *caramellas*.

—Son ya varias las quejas que hemos producido al señor Alcalde á fin de que disponga la limpieza de los aparatos del alumbrado eléctrico, y nada como si se lo dijéramos á una esquina; y mientras tanto el polvo corroe dichos aparatos, y la gente se pasma de ver el abandono con que se tiene una cosa de tanta importancia como es el alumbrado público.

—Ayer terminaron las solemnes funciones de la Semana Santa con toda la solemnidad, que segun el Rito Romano, se viene haciendo en las varias Iglesias de esta ciudad, viéndose todos ellas muy concurridas de fieles, particularmente en el Jueves y Viernes Santo en la visita de Monumentos estando todos á la altura de esta ca-

pital; distinguianse particularmente los de Nuestra Señora del Cármen, Madres Escolapias y S. Lúcas, el primero debido al efecto que producía por haber desaparecido la reja del presbiterio que el año pasado no se habia quitado; el segundo por lo bien combinadas que estaban las luces y flores y el último por la gran variedad de palmas, que colocadas á ambos lados de la escalinata que daba esceso á la Urna Santa, le daban gran realce.

En la funcion de las tres horas de agonía del Salvador, se vió la Iglesia de San Félix llena de fieles deseosos de escuchar la palabra divina, que por boca del sábio é ilustrado Padre la Rúa de la Compañía de Jesús, esplicaba las siete palabras que pronunció el Redentor desde el madero de la Cruz antes de morir para la salvacion del género humano.

Nada podemos decir sobre la funcion que se celebró en la Iglesia de este Santo Hospital, en la mañana del Jueves Santo, con motivo de llevar el Viático á los enfermos de aquel establecimiento, por no haber circulado ninguna invitacion, ni aun á las personas que por su carácter y representacion debia haberse hecho por el Delegado ó Administrador de aquel establecimiento como se habia venido haciendo hasta ahora.

CRÓNICA JUDICIAL

(Audiencia de lo Criminal.)

Para la próxima semana están señalados los siguientes juicios orales:

Dia 12, á las 10.—Sustraccion de un saco de trigo en Torroella de Montgrí á Julita Mont Batlle, consorte de José Planas Fortiá, por Francisco Viñas Rosés, carromatero, de Orriols, vecino de esta ciudad, en libertad, defendido y representado por los señores Catalá y Masó. El hecho ocurrió en 8 Setiembre próximo pasado, y la escribanía es la del señor Alvarez (Juzgado de La Bisbal.)

Dia 15, á igual hora.—Robo de 156 duros en el bosque Busquets, término de Bagur (La Bisbal) en la tarde del 29 Abril próximo pasado á los cónyuges Sebastian Robau Poch y Clara Mauri Pí, mendigos (¡vaya unos pobres!) por Dolores Pubill Ferrer (á) Jover gitana y Pepa Vila de Monells, esposa del gitano conocido por Adjutori. La primera está presa y la última en rebeldía. Son abogado y procurador los señores Bajandas y Grahit, y la escribanía es tambien la del señor Alvarez.

No fuera extraño que el último citado juicio tuviera que suspenderse en razon á que en dicho dia debe verificarse en San Clemente de Peralta la diligencia de inspeccion ocular acordada en la causa sobre doble asesinato en dicho pueblo. Acudirán el Fiscal señor Casamada, el Magistrado ponente señor Palau, el Secretario señor Urquiano, los Abogados señores

Catalá, Bajandas y Almeda, los Procuradores señores Mas, Prats ó Palol y Negre, y uno ó dos alguaciles. Todos ellos saldrán de esta ciudad en las primeras horas de la mañana, á excepcion de los señores Palau y Urquiano que probablemente lo harán en la tarde del dia anterior.

En su dia daremos cuenta.

Fiscal de un informe de un abogado acusador en causa sobre hurto de trece herraduras.

Trece herraduras, señores magistrados, trece herraduras hierran tres caballos y cuarto, tres caballos y cuarto pueden decidir una importante batalla, y una importante batalla influir en los destinos de una gran nacion.

PARTES TELEGRAFICAS

Madrid 9.—El señor Sagasta reiterará el lunes su declaracion haciendo cuestion de gabinete la aprobacion del dictámen de la Trasatlántica y modificará lo referente á la amistad personal de los diputados de la mayoría adversarios al proyecto.

El próximo Consejo se ocupará de las reformas de Cuba, entre ellas el cabotaje inmediato y la reforma arancelaria correspondiente al cabotaje.

Han sido nueve los reos indultados. El análisis de los petardos descubiertos prueba que contenian nitroglicerina.

El ensayo hecho con un pequeño trozo produjo una formidable explosion.

Han sido presos seis individuos.

La *Gaceta* publica los indultos.

Paris 8.—El gobierno ha enviado un buque de guerra á Puerto Principe para proteger á los europeos. La legacion de Haiti ha recibido noticias desmintiendo la amenaza de degollar á los extranjeros.

En Berlin hay corrientes favorables á la organizacion de la Bulgaria y la Rumelia en república federal. Esta idea, apoyada por Inglaterra y otras potencias, va tomando proporciones y es fácil se haga extensiva á Rumania.

Bucharest.—El ministro de la Guerra y el delegado de la regencia han sido maltratados por unos militares. Ha ocurrido una colision en la guarnicion de Kustendif. Dos compañías de tropa se han insurreccionado. En Varna han sido arrestados 12 oficiales y 30 sargentos.

Burdeos 8.—Un telegrama de Buenos-Aires dice que los indios de San Antonio de Obligado (Chaco) se han sublevado, asesinando al mayor Piedra y á muchos colonos y robando en muchos comercios.

Queda firmado el tratado sobre deslinde de fronteras entre Bolivia y el Paraguay.

Paris 9.—El párrafo mas culminante del artículo últimamente publicado por el periódico de Berlin *Die Post*, dice así:

«Si la prensa francesa persiste, á pesar de las solemnes afirmaciones de Mr. de Bismarck de que jamás atacará á la Francia, en atribuir propósitos belicosos á Alemania, será que se busca un pretexto para justificar, ante la Europa, la continuacion de los armamentos franceses.

«El general Boulanger no puede querer otra cosa mas que la guerra, porque de otra manera no acertaria á permanecer en la escena política. Es preciso que Europa sepa que Mr. de Bismarck es el constante guardador de la paz, y que el general Boulanger es su resuelto enemigo.»

Tranvia del Bajo Ampurdan

El movimiento de trenes, hasta nueva orden, es el siguiente:

SALIDAS PARA FLASSÁ:

De Palamós, á las 3:14, 5:42, 11:6 mañana y 2:30 tarde.

De Palafrugell, á las 4:4, 6:32, 11:36 mañana y 3:20 tarde.

De La Bisbal, á las 5:13, 7:41 mañana 1:5 y 4:29 tarde.

LLEGADAS Á FLASSÁ:

A las 5:36, 8:24 mañana, 4:48 y 5:12 tarde.

SALIDAS PARA PALAMÓS:

De Flassá, á las 6:40, 9:45 mañana, 3:27 y 6 tarde.

De La Bisbal, á las 7:33, 10:38 mañana, 4:20 y 6:33 tarde.

De Palafrugell, á las 8:43, 11:48 mañana, 5:30 y 8:3 tarde.

LLEGADAS Á PALAMÓS:

A las 9:19 mañana, 12:24, 6:6 y 8:39 tarde.

Los relojes de la compañía están arreglados por el meridiano de Madrid y por lo tanto hay 25 minutos de retraso con el hora de Palamós.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTO DE HOY. Santos Ezequiel profeta y Terencie mártir.

SANTO DE MAÑANA. San Leon el Magno papa y Isaac monje.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia de la Congregacion.

Director, D. Gaudencio Masó y Espejo

Gerona: Imp. de P. Puigblanquer.

Peluquería de Pagés

Se tiñe el cabello y barba; procedimiento instantáneo. Rambla de Alvarez, 2, pral., (antes Abeuradors.)

NOTA. Tambien se venden tinturas de todas clases y se corta el pelo á máquina.

Garrotillo

CRUP, DIFTERIA Ó ANGINA GANGRENOSA se curan por medio de la POCION BRÚ, que además preserva del contagio. De venta en la botica de la Corona, Gignás, 5 Barcelona y en Gerona, Farmacia del doctor Vivas, Cort-Real, 17.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS.

Cáries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles y demás sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento etcétera, etc., deben usar el

Elixir dentífrico Saint-Servaint del Dr. Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.—Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA Plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales Farmacéuticos de España y América.—En Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y Sífilis EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECIENTES COMO CRÓNICAS.

Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA,» exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en

BARCELONA

PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras,» cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—En Gerona farmacias de Ametller, Coll y Vives.

Contra los Herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto antiherpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa,» reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

«Depositarios.»—Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que *La Margarita*, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de *La Margarita* más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida

!!! GRAN BARATURA !!!

Se fabrican persianas de cadenilla á 15 céntimos el palmo á todas medidas.

Carpintería de D. Francisco Huguet, Fuente Mayor, 3, San Francisco (Mercadal.)

Píldoras de Brandreth

EL MEJOR PURGANTE CONOCIDO HASTA EL DIA.

Estas píldoras son un tónico purgativo vegetal absolutamente inofensivo en todas circunstancias. No hacen daño jamás, ni á la mas débil mujer ni al mas tierno niño.

La caja es un estuche de medicina suficiente para toda una familia. Supóngase que se tiene diarrea, la naturaleza está haciendo un grande esfuerzo para desprenderse de alguna materia irritante que ha penetrado en el estómago ó en los intestinos. Una dosis de *Píldoras de Brandreth*, remueve aquella materia y la enfermedad queda curada. En los casos de constipación, una buena dosis de las *Píldoras de Brandreth*, seguida de una sola píldora todas las noches por ocho dias ó dos semanas, hacen que la máquina humana trabaje con la regularidad del reloj. En los casos de resfriados graves, cuando los poros de la piel se cierran y el sudor cae en la sangre, envenenando la fuente de la vida y llenando la nariz, la garganta y los pulmones de sofocante mucosidad, siete *Píldoras de Brandreth* tomadas al acostarse con el estómago desocupado, restablecerán el sudor cortando el resfriado y expeliendo todas las secreciones acuosas que deberían haber pasado á través de la piel. La difteria que es una enfermedad de familia y de las mas peligrosas, se cura casi inmediatamente con una ó dos dosis de las *Píldoras de Brandreth* ayudadas de una gárgara de agua de cal. El reumatismo, cuya causa es el exceso de ácidos y alcalinos en el sistema, no necesita mas que las *Píldoras de Brandreth* y algunos sudores para curarse completamente.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito central: ALOMAR Y URIACH, almacen de drogas, calle Moncada, 20—BARCELONA.

Recomposición de Camas de hierro, basculas, romanas, balanzas, pesas y medidas, y aros para guardar caudales.

JAIMÉ PADROSA
Añador, Balnearias, 46



CON CREOSOTA DE ALQUITRAN DE HAYA

Único remedio pudiendo evitar ó curar la

TISIS

Este medicamento no debe confundirse con la creosota ordinaria que hacen con la hulla. — Ha sido experimentado en los hospitales con sorprendentes resultados contra las: TOS, REUMA, CATARROS, ASMA, OPRESION, BRONQUITIS CRÓNICA, DEBILIDAD DEL PECHO.

A fin de evitar las falsificaciones, exigir el sello del Gobierno francés, en cada frasco. — Precio 14 reales. Fabricación: PARIS, 105, Rue de Rennes. — Deposito en MADRID, Comp. Ibero universal, 52, Preciados, y en las princip. farmacias

600 á 1000

Pesetas de beneficio al mes.

Podrán obtenerse con solo un capital de 250 pesetas expendiendo un artículo exclusivo de primera necesidad, privilegiado y premiado. Las personas formales que puedan cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas con solo indicar su dirección con exactitud y claridad. Dirigirse á Mr. Richard Schneider, inventor y fabricante en París, 22, rue d'Armaillé, 22, París.

60 AÑOS DE ÉXITO



PÍLDORAS MORISON-MOULIN N.º 1 Y N.º 2 Purgativo vegetal, depurativo de la sangre. CURAN los bazo es, las Enfermedades del Hígado, del Estómago, la Hidropesía, las Afecciones nerviosas. Estas Píldoras combaten los humores y las flemas. Precio de la caja: 2 francos. — Exija-se la firma y el nombre *Píldoras Moulin* sobre cada caja. Con la Pomada dermatica Moulin, curan tambien las Enfermedades de la Piel: Eczema, Prurito, Hemorroides. Precio de la Pomada: 2 fr. — Calle Louis-le-Grand, 30, París, y en las principales Farmacias.

Señoras. Las que padezcan enfermedades de la matriz, tales como flujos, desarreglos menstruales, inflamaciones, úlceras, tumores, cáncer, etcétera etcétera, obtendrán curación completa con la mayor prontitud cuantas usen del tratamiento especial é inofensivo de la acreditada *Comadrona M. Mercedes de Barcelona, Calle del Bruch, 83 y 85, entresuelo.*

AGUA SILVIANA VEGETAL Y EXTRACTO

Estos dos productos en pocos dias no dejan una cana, volviendo el cabello á su estado primitivo. El primero se usa con esponja ó como la bandolina y el segundo como el de la pomada ó aceite. Precio 3 pesetas. Peluquería de PAGES, Rambla de Alvarez y Libertad n.º 2.-1.º Gerona.

Nota. Tambien está de venta la Tintura americana universal instantánea para el cabello y barba. Precio 4 pesetas; al por mayor grandes rebajas.

HERNIAS

Quebraduras Trencats

D. Manuel Cabedo y Parell, licenciado en medicina y cirugía, residente en Valencia.

Certifico: Haber reconocido á don José Orenza, natural de la Vall de Uxó y de edad 66, que de mucho tiempo venia padeciendo una hernia inguinal, y en la actualidad la tiene completamente reducida á beneficio del tratamiento especial bajo la dirección de Mr. Carlos Nolton, y cuyo tratamiento no ha durado mas que tres meses.

Y para los efectos que tengan lugar doy la presente en Valencia 6 de Mayo de 1886.

Dr. Manuel Cabedo y Parell.

El Sr. Carlos Nolton, herniario especialista, recibe en su domicilio, calle de Trafalgar, 38, Barcelona, desde el dia 14 al último de cada mes.

Estará en Gerona el dia 10 de cada mes casa J. M. Pagés y Duch, Albareda 22. El dia 11 de cada mes en Figueras, fonda del Comercio.